

De la edición de anoche

La protesta del pueblo cordobés contra la carestía del aceite

Nuestro buen vecindario empieza a cansarse. Ayer, un grupo de mujeres hizo ostensibles manifestaciones de protesta contra la carestía del aceite, y bastará que alguien, interesado en perturbar, dé expresión a esa protesta que está en el ánimo de todos, para que tengamos en Córdoba una reproducción de los lamentables sucesos de carácter revolucionario que han tenido que ser reprimidos sangrientamente en otras provincias. A eso vamos directamente, de continuar como hasta aquí.

El aceite se vende en Córdoba a precios muy superiores a los de tasa y más elevados aún que los que rigen en otras provincias españolas no productoras. Esto irrita a la opinión pública, que dejando a un lado la compleja organización del abastecimiento, atiende únicamente a que le están robando, pues le venden a diez lo que debe valer cinco. Un día la protesta hallará expresión, y entonces serán saqueadas las tiendas de algunos pobres industriales, vendrá la represión y todo volverá a quedar en su antiguo ser y estado. Porque el aceite no pagará de precio.

El productor no lo vende al precio de tasa, aunque lo aspen, y en cierto modo está justificada su actitud. La intervención dictatorial del extinguido ministerio de Abastecimientos, colocaba a los productores de aceite en plan de una lucha declarada con el Estado, que al dictar disposiciones coercitivas anulaba en cierto modo la responsabilidad moral que pudiese haber a los productores por el encarecimiento. Desde el momento en que el Estado se incautaba de la producción aceitera de España y a su antojo disponía de ella, justo era que atendiese a las necesidades del consumo. Así, pues, el ministerio debía facilitar a todas las provincias aceite al precio de tasa para el consumo diario.

Córdoba necesita diariamente seis u ocho mil litros para el consumo de la capital, y esta es la hora en que el ministerio no ha enviado un solo litro. Se anunció que podría dispersarse de ciento cincuenta mil kilos, se hizo la distribución y el aceite no ha llegado todavía. Esto es cuanto la acción tutelar del Estado ha hecho por nuestra provincia en lo que al aceite se refiere. Claro es que Córdoba no iba a prescindir de un artículo que es la base de su alimentación, y como la junta local de Subsistencias, organismo perfectamente inútil, era impotente para obtener del Estado el aceite al precio de tasa, se buscó la solución al conflicto, proporcionando a los detallistas un aceite *extraoficial* que cuesta como Dios quiere. Ahora lo están pagando los dueños de las tiendas de aceite a veintiseis pesetas la arroba, con el asentimiento tácito de la junta de Subsistencias, que no ve otra solución, y del Ministerio, que reconoce, aunque tarde, su fracaso.

El público ignora todo esto y no tiene por qué saberlo, pero antes de provocar un movimiento de protesta contra los comerciantes e industriales, debe detenerse un poco y pensar que éstos evitarían toda responsabilidad, desde el momento en que, faltándoles el aceite al precio de tasa, se limitaran a decir al consumidor que no lo había. Caro venden el aceite los detallistas, pero tras de no beneficiar a ellos la carestía, harían venderlo, exponiéndose a las explosiones populares, cuya enemiga arrostran inmotivadamente. Si no atenderíamos a una elemental consideración de respeto al orden público, nosotros excitaríamos a los comerciantes para que, dejando de adquirir ese aceite a precio exorbitante del que ni siquiera se les facilita factura, no compraran más que el que el Ministerio proporcionase. Mañana mismo no habría ni una sola gota en toda Córdoba, y ya se encargaría el público de sacarlo de los depósitos por la fuerza, aunque se diese ocasión a deplorables acontecimientos. Pero no hay nunca razón que aconseje esos levantamientos populares, en los que son los más inocentes los más perjudicados, y fuerza nos es seguir pagando a veintiseis pesetas la arroba, si queremos tener aceite. No nos queda más recurso que vigilar la actuación de la junta local de Subsistencias, guiarla por terrenos de una gran intranquilidad para con las debilidades ministeriales, robustecerla con la energía de una seria protesta popular y obligarla a colocarse abiertamente contra el Gobierno, si éste no atiende las necesidades de Córdoba. Si la junta local de Subsistencias fuera incapaz de llevar la dirección de este movimiento, sus miembros deben ser resdenciados, y toca entonces al vecindario mismo hacerse oír del Gobierno. En Córdoba habría aceite de tasa, en cuanto los cordobeses quisieran.

En la Casa de Todos

La comisión de Hacienda
Esta mañana a las once se reunió, bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don Sebastián Barrios Rejano, la comisión de Hacienda.
En la reunión se despacharon todos los asuntos pendientes y se continuaron los trabajos preliminares para la confección del presupuesto extraordinario.
La reunión duró hasta después de las dos de la tarde.
La comisión de Hacienda volverá a reunirse el próximo martes.
Los uniformes de la guardia municipal
Por quien corresponda se debían llevar a cabo las necesarias gestiones para facilitar a los guardias municipales los nuevos uniformes de verano que, según noticias, ya está encargada su confección a un sastre.
El estado de la indumentaria de los referidos guardias, es verdaderamente deplorable y principalmente la de los jefes de la misma señores Retamosa y Estrada.
Moción del alcalde
El alcalde señor Fernández de Mesa, propondrá en el cabildo municipal del lunes próximo, que conste en acta la satisfacción de la corporación municipal por el ascenso al generalato de los coroneles señores Fresneda y López Tuero.
La guardia de Seguridad
El problema del alojamiento de los guardias de Seguridad y sus familias, está ya casi resuelto, pues son pocos los que quedan por buscarles cómoda vivienda.
Esta mañana el alcalde señor Fernández de Mesa, en unión del concejal don Ramón León Priego, estuvo visitando al vicepresidente de la comisión provincial don José López Serrano, del que recabaron que la Diputación contribuyera con el cincuenta por ciento de la cantidad que importan las obras que se han de llevar a cabo en el edificio del Gobierno Civil para instalar en el mismo las oficinas y el cuartelillo de la guardia de Seguridad.
Los señores Fernández de Mesa y León Priego (don Ramón) salieron muy bien impresionados del resultado de la visita, pues es casi seguro que la comisión acuerde acceder a la petición.
La minoría conservadora
Bajo la presidencia del alcalde, señor

Fernández de Mesa, se ha celebrado la acostumbrada reunión semanal de la minoría conservadora, para estudiar los asuntos que figuran en la orden del día del cabildo del lunes próximo.
Las cantinas escolares siguen clausuradas
Como dijimos hace varios días, las cantinas escolares siguen clausuradas por falta de dinero para los gastos que ocasiona el facilitar comidas a los niños de las escuelas públicas.
Aunque reconocemos que el estado del erario municipal es muy malo, hacemos un nuevo llamamiento a la alcaldía y a los concejales para que haciendo un supremo esfuerzo, procuren que funcionen nuevamente las cantinas escolares, por ser una obra social de extraordinaria importancia.
Si el Ayuntamiento no tiene medios de subvenir a las necesidades de la cantina escolar, ¿por qué no se recurre a la caridad particular?
Hay que fijarse que de golpe y portazo se le ha retirado la comida a varios centenares de pobres criaturitas.
La amortización de destinos.
Hemos oído decir que la Asociación de empleados municipales se propone presentar un recurso de alzada contra el acuerdo adoptado en la sesión última, por el cual se amortizó la plaza de oficial 2.º de la secretaría municipal, que desempeñaba el señor Colinet y Cepas.
Dicho recurso de alzada lo fundamentan en que el acuerdo se tomó sin figurar en la orden del día y vulnerando el reglamento por el que se rige el cuerpo de funcionarios municipales.
Cosas que se comentan.
Está siendo objeto de muchos comentarios el dictamen emitido por el arquitecto municipal don Félix Caballero a los planos para la construcción en el solar número 21 de la calle Claudio Marcelo, del edificio para el Banco Matritense.
El informe del señor Caballero, a los planos, del que es autor el arquitecto y concejal de nuestro Ayuntamiento don Francisco Azorin Izquierdo, es desfavorable, y a pesar de ello, la comisión de Fomento, en reciente reunión, ha informado en desacuerdo con el dictamen del referido técnico.
Según nuestras noticias, el señor Caballero dice en su informe que en los planos se vulneran las ordenanzas municipales.

Gobierno civil

Licencias de caza
El gobernador civil de esta provincia ha concedido licencia de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:
Don Francisco Tejada Murillo, vecino de Puéblonuevo; don Gabriel Lozano y Lozano, de Belmez, y don José Sánchez Madrid, de Fuente Tójar.
Nombramientos
Han sido nombrados auxiliares temporeros de la Diputación provincial, don José Ruiz Conde, don Miguel Fernández Eroles y don Rafael Espejo Marco.
Visita
Hoy ha hecho su visita de despedida al gobernador civil, nuestro Prelado Dr. Guillamet y Coma, que ha sido trasladado a Barcelona.
Accidente ferroviario
El jefe de la estación de Cercadilla ha comunicado al gobernador civil que en el cambio de salida de la banda de Valchillón, descarriló el tren número 214, quedando interceptada todas las vías.
A las cinco de la mañana quedó la vía expedita, sin que ocurriera novedad.
Un telegrama
El secretario de la Junta provincial de Subsistencias don Pedro Nogueira, ha remitido hoy un telegrama al Comisario regio de Abastecimientos, interesándole noticias acerca de la aprobación del reparto de aceite al precio de tasa.
El arroz al precio de tasa
Esta tarde la Junta provincial de Subsistencias hará la distribución del arroz consignado para esta capital y su provincia al precio de tasa.
Este artículo no tiene que esperar, según está dispuesto, a que la distribución sea aprobada, como el aceite, por la Comisaría regia, pero tardará en recibirse aún unos quince días.
Mañana publicaremos la relación de los establecimientos a quienes se les ha adjudicado arroz a ese precio.
Exportación de aceite
El gobernador civil de esta provincia ha concedido autorización a la señora viuda de Naval Manzana, de esta capital, para que pueda exportar 15.296 kilogramos de aceite con destino a diferentes provincias.

Militares

Debe presentarse
En este Gobierno militar, don Antonio Gallardo Moledano, debe presentarse en día hábil, hora de nueve a doce, para recoger un documento de interés, debiendo venir provisto de su licencia absoluta.
Orden de la plaza del día 19 de Junio 1920
El Excmo. señor capitán general de la región, en telegrama de ayer, me dice:
«Ministro de la Guerra, telegrafía: *Diario Oficial* mañana publicará Real orden siguiente: Por haber surgido dudas en la aplicación de la ley de diez y nueve de Mayo pasado, respecto a las condiciones que han de exigirse, carácter del empleo, honorarios de general que en ella se concede consiguientemente, cuantía de descuento que ha de aplicarse en los sueldos a los interesados, y como por haber sido necesario el informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina, no ha de ser probable puntualizar estos extremos antes del día veinte del actual en que expira el plazo de un mes que la citada ley concede para acogerse a ella, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien resolver que todos los que se consideren comprendidos en la expresada ley, y deseen acogerse a la misma, aun cuando sea solo en condiciones determinadas, promuevan sus instancias antes de expirar el plazo legal, pudiendo hacerlas con carácter condicional, expresando el caso y circunstancias en que deseen acogerse a la ley, a fin de que en su día pueda ser resuelto dentro de las condiciones de aplicación que se determinan.»
Lo que por orden de S. E. se publica en la de este día, para conocimiento y cumplimiento.—El comandante jefe de Estado Mayor, **Juan Cantero**.
Servicio de la plaza para el día 20 de Junio de 1920
Guardia del principal y cárcel, el regimiento de la Reina.—Jefe de día, teniente coronel de la Reina, don Manuel Bejar Carmona.—Imaginaria, otro de Sagunto, don Joaquín Casanova.—Visita de hospital y provisiones, 7.º capitán de la Reina.—Reconocimiento de suministros, 4.º capitán de Artillería.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Hemos podido informarnos de que algunos revendedores de «La Voz» están al público vendiéndole como del día, ejemplares sobrantes de ediciones anteriores. Como nuestro periódico pone a la venta en Córdoba dos ediciones diarias, es muy fácil a esos desaprensivos vender con la edición de la noche los números que le quedan de la mañana. Para evitarlo, rogamos a nuestros lectores vean antes de comprar ningún número, la fecha y la edición a que pertenece.

¿Qué ocurre con la harina?

Personas que nos merecen entero crédito, nos informan de que en una tahona de esta población no se ha podido hoy elaborar el pan suficiente, por carecer de harina al precio de tasa.
En vista de ello, el patrono despidió o piensa despedir a sus operarios hasta tanto se le facilite la harina necesaria.
Pero todavía nos han dicho más, y más grave aún.
Que a esa tahona llegó un carro con sacos de harinas, pero el conductor le hizo saber al dueño que el precio del saco había aumentado en 15 pesetas.
El panadero, en vista de ello, no quiso adquirir la harina, y ha acordado, antes que tener que vender el pan a 85 céntimos kilo, no fabricar ninguno si no se le facilita al precio de tasa.
Creemos que el señor gobernador estará informado de este asunto, y suponemos que se habrán tomado las medidas necesarias para evitar un grave conflicto.

Escuela Normal de Maestros de Córdoba

Enseñanza no oficial
Relación de los alumnos que han obtenido la calificación de Sobresaliente.
Notiones generales de Historia e Historia de la Edad Antigua: Don Alvaro Pérez Marchán.
Música, primer curso: Don Antonio Villalba Serrano.
Caligrafía, segundo curso: Don Manuel Rodríguez Ortiz.
Historia de la Edad Media: Don Alvaro Pérez Marchán.
Música segundo curso: Don Miguel López Azuaga.
Historia de la Edad Moderna: Don Alvaro Pérez Marchán.
Elementos de Literatura Española: Don Emilio Fernández Cabrera y don Rafael Torres Medina.
Ampliación de Geografía de España: Don Emilio Fernández Cabrera, don Antonio Valle del Pino y don Rafael Torres Medina.
Historia Contemporánea: Don Antonio Valle del Pino y don Alvaro Pérez Marchán.
Química: Don Rafael Torres Medina.
Francés, segundo curso: Don Rafael Torres Medina.
Prácticas de enseñanza, segundo curso: Don Rafael Torres Medina.
Agricultura: D. Rafael Torres Medina.

De la torería

El nuevo impuesto sobre las corridas de toros
Mañana se celebrará en Madrid, convocada por el presidente de la Asociación de criadores de reses bravas, duque de Veragua, una importante reunión, a la que asistirán la mayoría de los ganaderos españoles.
En la asamblea se estudiará la forma de protestar ante el Gobierno del nuevo impuesto sobre las corridas de toros.
Las corridas de la Feria de Otoño
La comisión organizadora de las corridas de la Feria de Otoño ha adquirido ya las seis reses que se lidiarán la primera tarde al ganadero cordobés don Antonio Velasco Zapata.
La comisión irá el lunes, en unión del ganadero, a ver los toros en el cerrado.
Según nuestros informes, el cartel, como ya hemos dicho, lo integrarán Ignacio Sánchez Mejías (ya contratado) y los hermanos Belmonte, cerca de los cuales se hacen negociaciones, que se espera den resultado satisfactorio.
Los niños sevillanos
La nueva cuadrilla de niños sevillanos, que capitanean Pepito Belmonte y Antonio Posada, hermanos de los populares matadores de toros de iguales apellidos, torearán el domingo, día 27, en la plaza de toros de Jerez de la Frontera.
Una corrida benéfica
El próximo día 11 de Julio se celebrará en esta plaza de toros la becerrada que anualmente organiza en su beneficio el gremio de picoreros.

OTRO ROBO

Durante la madrugada última se ha cometido un robo en la casa número 9 de la calle Muñoz, domicilio del portero mayor del Ayuntamiento, don José Herrera Guzmán.
Los desaprensivos rateros penetraron en una de las habitaciones de la casa, escalando un balcón, y se apoderaron de un par de botas, una cartera con varios documentos y un billete del Banco de España de cincuenta pesetas, diez pesetas en plata y una correa.
El robo fue notado esta mañana, al levantarse, por el señor Herrera, quien advirtió huellas de haber pisado con alpargatas el autor del hecho.
Se convencen los agentes de la autoridad de que existen aún muchos ladrones en Córdoba, y que es preciso darles una baída?

TRIBUNA PUBLICA

Por esos barrios.....
Habrá usted observado la abundancia de moscas que hay este año. Lo que traen es cosa que se ignora, aparte la porquería que llevan en las patas y en la trompa. Una mosca puede llevar también, por medio de la vacuola, una infección a la sangre y otras consecuencias aún más graves.
La mosca se mete en todo: desde el rico plato de la más refinada confitería hasta el lugar más asqueroso.
Por eso y por otras causas, hay que prevenirse contra el volátil, que vive con nosotros desde la primavera al otoño. El gran amigo de la mosca es el sol.
Una casa bien bañada por el sol y con escasa limpieza, es un nido simpático para la mosca; allí vive muy a gusto y crea varias generaciones.
Desde la mosca casera a la llamada borriquera, todas las visitas de este insecto son perjudiciales.
Las moscas verdes es el constante martirio del caballo, principalmente desde que el hombre, queriendo sobreponerse a la sabia naturaleza, le ha desprovisto de la cola, dejándole un apéndice parecido a una brocheta.
Antes de que al caballo se introdujera la moda en la cola, el animal podía defenderse contra la mosca y ponerla en dispersión: ahora se limita a protestar a su modo y maldecir la hora en que su dueño cometió semejante fechoría.
Hay muchas clases de moscas.
El hombre-mosca, que se presenta impertinente todos los días a la misma hora, y lo mismo cae en el café que en la sopa.
Reducir esta clase de moscas, como pudiera hacerse con el insecto, es cosa difícil, pues mientras éste puede morir violentamente, a aquél no podemos quitárnoslo de otro modo que con el arma de la diplomacia u otro recurso análogo.
Una calva amplia suele convertirse en circo ecuestre, en donde un par de moscas apuran la paciencia del hombre faltar de pelo: en la plana superficie del calvo, saltan y brincan, y tras estos inocentes retozos clavan su trompa y hacen sus necesidades, dejando pequeños puntos negros a modo de tarjeta de visita.
Hay moscas que la toman con la nariz de cualquier ciudadano pacífico, y convierten el lomo del cartilago nasal en divergo paseo, que termina después de larga serie de bofetadas que nunca dan en el blanco.
Una mosca que cae sobre un plato de natillas o de arroz con leche, es una grave ofensa para el arte culinario, y puede ser causa de laboriosas digestiones.
Las hay audaces y mal intencionadas, que abusan de nuestra paciencia cuando estamos entregados en las manos del barbero, y mientras nos afeta la nuez o sus contornos, nos pican sin piedad en la nariz y en las orejas.
Hay moscas y moscardas de diversos tamaños, pero de una sola familia.
Las hay también provistas de sable, que le esgrimen casi siempre a la misma hora, para dar el golpe de filo o de canto, según las conveniencias.
La mosca blanca, rara vez se presenta en escena, porque vive tranquila en el nido de la casualidad.
El hombre a quien se suben las moscas al último piso, tiene momentos de hidrofobia: hay que dejarlo solo con sus moscas en la cabeza.
En el género de moscas las ha habido con disfrute de celebridad, que han pasado a las páginas de la historia.
La mosca del olivo por ejemplo.
Entre todas las plagas de Egipto descuella en primer término la mosca de la siesta que, si se presenta acompañada de un par de chinches y otra pareja de mosquitos, tenemos algo parecido a la imposición de pena por causa grave.
Una siesta con la presencia de esos insectos es el mayor de los castigos.
En este momento oigo una voz que grita: ¡Martin, la sopa está en la mesa; que van a caer moscas!
¿Ustedes gustan?
Martin Porras.

LOCALES

Ha regresado de Sevilla el diputado provincial don Rafael Castejón.
—En el día de hoy han sido asistidos en la casa de socorro las personas siguientes:
Manuel Bustos Fernández, de herida contusa en la región frontal; Carmen Rabaseo López, de contusión en el antebrazo izquierdo; Manuel Reyes Tejero, de esguince en la muñeca izquierda; Juan González Noguero, de herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda; José Cano León, de dos heridas contusas en la oreja derecha; Cecilio Navarro Rico, de contusión en el labio inferior; Francisco Muñoz Molina, de herida contusa en el muslo derecho, cara interna.
—Ha marchado a Avila y Madrid el director de la Academia Torres, don Federico Fernández Espinosa.
—En la inspección de Vigilancia ha presentado una denuncia un individuo llamado Francisco Centella Berral, contra otro llamado Rafael Rivas, quien en la venta de Vargas le amenazó con un cuchillo.
—Anoche en la plaza de toros promovieron reyerta dos individuos, llamados Francisco Salas y Cecilio Navarro, resultando éste con varias erosiones.
Los contendientes fueron detenidos por una pareja de guardias de Seguridad y puestos a disposición del juzgado.
—Una mujer, llamada Lorenza Carmona Lucena, ha presentado una denuncia contra Emilia Ubeda, porque ésta, en ausencia de la primera, sacó tres colchones de la habitación que ocupa en la casa número 26 de la plaza de San Pedro, y, según la denunciante, le faltan tres billetes de cien pesetas cada uno, que guardaba entre los referidos colchones.
¿Será verdad?
—Ha sido denunciado Antonio Rojas Pozo, por arrojar inmundicias en la vía pública.
—El guardia municipal número 26, ha dado conocimiento de que el rótulo de la calle Angel de Torres se ha caído, a consecuencia del mal enlucido de la fachada de la casa en que fue colocado.
—Anoche ingresó en el arresto municipal un individuo llamado Arturo Díaz Fernández, que en estado de embriaguez promovió escándalo en la vía pública.
—De la finca titulada «Aguadillo», del término de esta capital, han desaparecido dos caballerías, propiedad del vecino de Fernán-Núñez don Juan Gómez Torres.
—Ha marchado a Villa del Río don Vicente Buitrago y González.
—En el correo han marchado a Alcolea nuestros distinguidos amigos don Modesto y don Emilio Berná; a Málaga, don José Rodríguez Pérez y a Cádiz, don Juan de Haro Rueda.
—En la iglesia parroquial de San Nicolás, se celebraron esta tarde a última hora solemnes funerales en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Antonia Ramírez Zúñiga, esposa que fue de nuestro querido amigo el popular escritor don Julio Baldomero Muñoz «Españita».
Terminado el funeral se celebró el entierro en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud.
A ambos actos asistieron numerosas personas, poniéndose de manifiesto el sentimiento que ha producido la muerte de la esposa de «Españita» y los muchos afectos que éste goza en Córdoba.
Reiteramos nuestro pésame a la distinguida familia doliente y en particular a nuestro compañero en la prensa «Españita».
—Esta tarde, por los señores de López Serrano (don José), ha sido pedida para su hijo don Ricardo López Suárez Varela, la mano de la bella señorita Angelita Riobó y Alvear, hija del rico labrador don Francisco Riobó y Susbielas. La boda se celebrará en el mes próximo.
Sociedad de Ganaderos de Córdoba
Semana del 20 al 26 de Junio de 1920
RESES MAYORES
Don Esteban Díaz, 3 a 3'49; don Juan Roca, 1 a 3'49; don Rafael Rodríguez, 10 a 3'50; don Isaac Holgado, 1 a 3'40; don José López Serrano, 1 a 3'50; don Francisco Amán, 6 a 3'50; don Francisco Martínez, resto a 3'50.
TERNERAS
Don Rafael Enriquez, a 4'40.
MEJORES
Don Antonio Velasco, 6 a 2'61; don Rafael Lozano, 2 a 2'62; don Esteban Díaz, 15 a 2'62; don José López Serrano, 5 a 2'62; don Mariano Aparicio, 10 a 2'63; don Francisco Gómez, 30 a 2'63; don Francisco García, 20 a 2'63; don Juan Díaz, 30 a 2'63; don Antonio Serrano, 20 a 2'64; don Francisco Martínez, resto a 2'64.
Nota.—Los precios libres para el entendedor son:
De 3'26 a 3'27 para el ganado vacuno; a 4'17 para terneras; de 2'38 a 2'41, para lanar y cabrio.
—Precios de venta al público, del 21 de Junio hasta nueva cotización:
Vacca con hueso, kilo a 3'48; idem sin hueso, a 4'70; ternera con hueso, a 4'36; idem sin hueso, a 5'86; macho, a 3'10.

LA TEMPERATURA

Observaciones meteorológicas verificadas en el Instituto general y técnico de Córdoba:

Temperatura máxima al sol y al aire libre	42.20
a la sombra	34.80
mínima	19.20
media	27.00
Oscilación	15.60
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	8.80

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
 :: OFICINAS Y ALMACENES ::
 Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

Información telefónica

En Madrid ha faltado hoy el agua.-Maestre deja el Gobierno civil de Barcelona y le sustituye Bas.-Entrada al Consejo de ministros.-Situación de los conflictos sociales en toda España.

De Madrid

Madrid 19 (2 t.)

La «Gaceta»
 Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:

Circular regulando las funciones que corresponden a las comisiones sanitarias de las provincias.
 Instrucciones referentes a la constitución del Sindicato Nacional de Enseñanza.

Concediendo a los secretarios de las Universidades ocho mil pesetas anuales de gratificación.

Aprobando las propuestas hechas por los jurados de la Exposición Nacional de Bellas Artes, para la concesión de medallas y menciones honoríficas a los expositores.

Real orden referente a la organización del personal dependiente del Ministerio de Trabajo.

Incluyendo a los camareros de café y de hotel en las listas electorales, según dispone el decreto de 24 de Abril del año último.

El conde de Salvatierra cesa en el Gobierno civil de Barcelona y pasa a la Inspección General de primera enseñanza

Hablando Bergamín con los periodistas esta mañana, les dijo que el gobernador civil de Barcelona, señor Maestre y Laborde, va a ser nombrado inspector general de Primera Enseñanza.

La noticia causó gran sorpresa a los periodistas, que hicieron determinadas preguntas al ministro de la Gobernación, el cual contestó diciendo que el Gobierno se hallaba altamente satisfecho de la gestión del conde de Salvatierra en la ciudad condal, y que si se le relevara era a instancias suyas, muy reiteradas.

En varias ocasiones, el señor Maestre ha manifestado al Gobierno que se halla abrumado por la labor que sobre él pesa.

Hay que tener en cuenta que el señor Maestre, antes de ir a Barcelona, estuvo en el Gobierno civil de la provincia de Sevilla, que exigía entonces no pocos cuidados y atenciones.

Atendiendo a todas estas consideraciones, el Gobierno no ha tenido más remedio que acceder a la solicitud del conde de Salvatierra y designarle sustituto en el Gobierno de Barcelona.

Ahora se le designará a la Inspección General de primera enseñanza, donde más descansado, con una tranquilidad de la que realmente está necesitado, podrá realizar una beneficiosa labor en pro de la enseñanza.

Los comisionados portugueses son obsequiados con un banquete en el ministerio de Estado

En el ministerio de Estado se ha celebrado hoy el almuerzo con que el marqués de Lema obsequia a la comisión de personalidades portuguesas, que han venido a España para tratar con nuestro Gobierno de la importante cuestión de los saltos de agua del Duero.

A más del ministro y los comisionados, asistieron a la comida el ministro de Fomento, el representante diplomático de Portugal, el subsecretario de Estado, el de Fomento, el introductor de Embajadores y otras personalidades.

Durante la comida reinó gran cordialidad y animación y, al final, hubo brindis y discursos del ministro de Estado, el representante portugués y algunos comisionados, que salieron satisfechísimos del agasajo que les había dispensado el marqués de Lema.

Audiencias regias

Durante toda la mañana, el Rey ha concedido numerosas audiencias, entre ellas al maestro general de la orden de Santo Domingo, los obispos de Pamplona y Jaén, el representante diplomático de España en el Quirinal, señor marqués de Villaurrutia, el marqués de Salobral, don Patricio Garvey y otras muchas personalidades.

Llamado por el Monarca estuvo en Palacio el señor Ortuño, que conferenció con el Rey durante largo rato.

Los hijos de los Infantes se examinan en el Instituto

Esta mañana terminaron sus exámenes en el Instituto del Cardenal Cisneros, los infantes don Luis y don José Eugenio, hijos del Infante don Fernando, y don Carlos hijo del Infante don Carlos.

Todos ellos hicieron brillantísimas pruebas, obteniendo matriculas de honor en todas las asignaturas.

El abastecimiento de aguas en Madrid.
 Esta mañana tomó posesión de la Comisaría del Canal de Alfonso XII, el conde de San Luis.

Inmediatamente después de haber tomado posesión, se reunió con el alcalde de Madrid y el comisario de Subsistencias.

Conferenciaron extensamente sobre el problema que se presenta del abastecimiento de aguas en Madrid mientras dure la avería del Canal.

En Madrid hay depósitos que hacen treinta millones de litros, y cada habitante podrá disponer hasta de treinta litros, por lo cual puede considerarse que el problema está resuelto si la avería no tarda más que dos o tres días en repararse.

Así, pues, estos treinta millones de litros serán distribuidos entre las fuentes públicas.

Con este régimen se abastecerá Madrid de agua el domingo y el lunes, y el martes volveremos a la normalidad.

El «Diario de Guerra»

Hoy publica este diario oficial una disposición relativa a los servicios del aeródromo de Cuatro Vientos.

El cuartel de San Rafael en Córdoba.

El «Diario de la Guerra» de mañana publicará un decreto declarando caducado el crédito de veinticinco mil pesetas concedidas para la habilitación del cuartel de San Rafael en Córdoba.

El conflicto de Cáceres.—Dice Bergamín

El ministro de la Gobernación recibió al medio día a los periodistas en su despacho oficial, diciéndoles que el gobernador de Cáceres le telegrafía diciéndole que ha quedado resuelto el conflicto que se planteó en aquella capital por el encarecimiento de los géneros alimenticios.

Se ha conseguido que los comerciantes e industriales rebajen considerablemente las primeras materias, y el vecindario se ha tranquilizado.

Manifestaciones del señor Dato

El señor Dato recibió a los periodistas en su despacho del ministerio de Marina, diciéndoles que había estado despatchando con el Rey.

Después conferenció con el señor Ortuño, el cual le habló de su visita al canal de Isabel II, informándole de la importancia de las averías que han hecho falta en Madrid el agua.

Aunque las averías son de gran importancia, se conseguirá repararlas muy pronto, pues el caudal será canalizado provisionalmente.

Además hoy se han colocado en Madrid numerosas mangas de riego en las calles para el abastecimiento del vecindario.

A las cinco y media de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la presidencia y se tratará del inquilinato, de la cuestión del canal y de subsistencias.

Un periodista preguntó al presidente si era cierto que el actual gobernador de Barcelona señor Maestre, iba a ser nombrado inspector general de primera enseñanza.

El jefe del Gobierno quedó suspenso y sin saber qué contestar, preguntando a los periodistas por donde habían sabido esa noticia.

Se le dijo que esta mañana cuando los reporteros fueron a visitar al señor Bergamín en el Ministerio de la Gobernación, éste les había dado la noticia del nuevo nombramiento, lo cual les había sorprendido mucho.

El señor Dato dijo que efectivamente había el propósito de nombrar inspector de Primera enseñanza al gobernador de Barcelona, pero que no estaba acordado aún en definitiva, hasta el punto de que había algunos ministros que lo ignoraban.

Los periodistas preguntaron después al jefe del Gobierno si para sustituirle en el Gobierno de la ciudad condal se designaría al señor Bas, y el presidente aunque no afirmó que fuese cierto este nombramiento, sonrió dando a entender la verosimilitud de la suposición.

Nos dijo también que las noticias que le transmitían de provincias no acusaban novedad.

Esta mañana estuvo en el Ministerio de Marina, cumplimentándole, el Rey de los Pánuos, con quien conferenció durante largo rato, quedando encantado tanto de su cultura como de su exquisito trato.

También estuvieron conferenciando con el jefe del Gobierno, el obispo de Madrid, el fiscal de la Audiencia de Barcelona, el rector de la Universidad Central, el agregado naval de los Estados Unidos y otras muchas personalidades.

Madrid sin agua

A primera hora de la mañana se careció de agua en Madrid, hasta el punto

de que numerosas mujeres se presentaron con cubos y cántaros en la fuente de la Cibeles, disponiéndose a llevarse el agua que había en el depósito que rodea a la fuente.

Tuvieron que intervenir algunos agentes de orden público.

Las causas del hundimiento del canal de Isabel II

En vista de los rumores que han circulado hoy sobre el estado del canal de Isabel II, y en vista de que algún periódico acogía la posibilidad de que Madrid llegase a quedar sin agua por mucho tiempo, los periodistas visitaron al señor Bergamín, preguntándole qué había de ello.

El ministro contestó que por informes que le ha dado el señor Ortuño, sabe que las averías son de consideración, pero pueden quedar reparadas brevemente y el lunes habrá agua en gran cantidad.

También aventuró un periodista la posibilidad de que el accidente del canal haya sido provocado por una mano criminal.

El ministro desmintió rotundamente esta suposición, diciendo que ya se le había indicado algo de eso y hasta se había hablado de alguna detención, pero todo ello carece de fundamento. No es cierto que se haya detenido a nadie.

El ministro de Fomento en el Canal de Alfonso XII.

Esta mañana estuvo el señor Ortuño visitando el Canal de Alfonso XII examinando los hundimientos, en compañía del ingeniero del ministerio señor Otero.

Después de un minucioso examen estimaron el ministro y los ingenieros que el lunes podrá abastecerse normalmente de aguas Madrid.

El ministro, en su visita estuvo conferenciando con el subdirector del Canal don Alejandro Martín.

No es un sólo hundimiento del acueducto lo que ha ocasionado la falta de agua. Varios kilómetros antes hay otro derrumbamiento de un túnel de conducción.

Ortuño va a Palacio para informar al Rey del hundimiento del Canal.

Enterado el Rey de que el ministro de Fomento había estado esta mañana en el Canal de Alfonso XII haciendo una visita de inspección, le mandó llamar para informarse de la verdadera importancia del accidente.

El señor Ortuño fué a Palacio con el ingeniero señor Méndez Vigo. Ambos estuvieron durante largo rato en la Cámara regia, informándole minuciosamente de lo ocurrido.

Expusieron ambos al Soberano su confianza en que el lunes próximo la avería estará reparada de momento y vendrá a Madrid el agua necesaria.

Los albañiles en manifestación

Hoy ha recorrido las calles de Madrid una reducida manifestación de albañiles, los cuales llevaban un cartel en el que decía: «Los albañiles emigran de Madrid. Viva la huelga.»

Se adoptaron precauciones en previsión de posibles incidentes, pero la manifestación terminó pacíficamente su recorrido.

El tipo único de uniforme para el Ejército

Hoy publica el «Diario de la Guerra» una disposición aplazando la implantación del tipo único de uniforme para el Ejército, atendiendo a la situación en que se halla la industria nacional de pañería.

La reforma se hará a medida que lo permita el cambio de la producción pañera y cuando se hayan hecho estudios sobre los nuevos colores.

Los generales, jefes y oficiales que hayan adquirido los nuevos uniformes pueden seguir usándolos hasta que la reforma se adopte con carácter general.

Consejo de ministros

A la entrada

A las cinco y media comenzó el Consejo de ministros, que con carácter de extraordinario se celebra en la Presidencia.

Los periodistas no pudieron ver al señor Dato, que se hallaba desde muy temprano en su despacho oficial, conferenciando con el conde de San Luis.

El primero en llegar fué el vizconde de Eza, el cual, interrogado por los reporteros, dijo que sólo llevaba expedientes sobre acuartelamientos y sobre la adquisición de determinado material de guerra.

Cuando llegó el ministro de la Gobernación le rodearon los periodistas, preguntándole si el señor Bas iba a ser nombrado gobernador civil de Barcelona, en sustitución del conde de Salvatierra.

El señor Bergamín, sonriendo, dijo a los periodistas: Si no es el señor Bas, se da cierto aire de familia.

El conde de Bugallá manifestó que llevaba al Consejo el asunto de los alquileres.

Lema dió cuenta a los periodistas del banquete que se había celebrado esta

mañana en el ministerio de Estado, en honor de los delegados portugueses que han venido para tratar de la cuestión de los saltos del Duero.

Nos dijo también el ministro de Estado, que en el banquete había interrogado al representante diplomático de la nación vecina, que había de cierto en la noticia publicada hoy por un periódico, de que el presidente de la República portuguesa tiene el propósito de hacer en breve un viaje a España, y dicho representante le había contestado que no tenía de ello la menor noticia, por lo que suponía caricia el rumor de fundamento en absoluto.

Dato y el conde de San Luis tratan del abastecimiento de aguas en Madrid.

Antes del Consejo de ministros estuvo el señor Dato conferenciando con el conde de San Luis sobre las averías del Canal de Alfonso XII.

La avería es importantísima y difícil de reparar, pues sólo pueden trabajar dos hombres en la brecha.

Ahora se está trabajando en reforzar la ventilación.

San pronto como el conflicto esté conjurado, de momento se estudiará la forma de construir otro túnel paralelo para evitar que se reproduzca este accidente.

El abastecimiento de aguas en Madrid se ha asegurado mediante el enchufe de las aguas del Canal de Santillana.

De Provincias

Cáceres

Se ha conseguido una enorme rebaja en el precio de las subsistencias

Cáceres 19.—Hoy no han vuelto a reproducirse los alborotos de los días anteriores.

Las mujeres recorren no obstante las calles formando grupos, aunque en actitud pacífica.

También patrullan fuerzas de la guardia civil, en previsión de que algunos agitadores profesionales puedan originar alborotos.

Se ha llegado a un acuerdo mediante la gestión de las autoridades, que reunidas con los comerciantes e industriales, han conseguido grandes rebajas en los precios de los artículos de primera necesidad.

El vecindario ha mostrado gran energía.

Hasta hoy no se ha permitido la reapertura de establecimientos.

Orense

Tres mujeres ahogadas

Orense 19.—En Rivadavia tres mujeres intentaron atravesar la ría en una barca. Zozobró la embarcación, pereciendo ahogadas las tres mujeres.

Ferrol

Por los héroes de Cavite

Ferrol 19.—Se ha abierto una suscripción para recaudar fondos con destino al homenaje que se piensa tributar a los héroes de Cavite.

Buques fondeados

Ferrol 19.—Han fondeado en este puerto tres dragaminas inglesas procedentes de Gibraltar, que se dirigen a Liverpool.

Esta mañana fondeó también el transportador «Almirante Lobo» con material de guerra.

Valencia

Buenas impresiones

Valencia 19.—Se hacen activas negociaciones para que lleguen a un acuerdo los patronos y obreros torneros.

Las impresiones que se tienen son muy optimistas.

También hay buenas impresiones sobre la solución de otros conflictos de carácter social.

Intento de atentado contra el periódico «El Pueblo»

Valencia 19.—Un operario del taller del periódico «El Pueblo» encontró a la puerta de la imprenta una cajita al parecer de zapatos, de la que salía humo.

Alarmado, requirió un guardia municipal, el cual examinó la caja, advirtiéndole que tenía en su interior una bomba con la mecha encendida.

Apagó la mecha y dió aviso a los guardias de Seguridad, que con los redactores del periódico, condujeron la bomba al Gobierno Civil.

Se sospecha de un muchacho con blusa negra que durante toda la mañana estuvo paseando ante la puerta del periódico.

Sevilla

Final de la huelga de cocineros

Sevilla 19.—Se reunieron los huelguistas cocineros en su domicilio social.

Varios oradores hicieron uso de la palabra para condenar la gestión de la junta directiva, que les ha llevado al fracaso.

La junta se excusó diciendo que si no llegaron a término feliz, fué por haber-

les faltado el apoyo que les ofrecieran algunas asociaciones obreras similares.

Una comisión estuvo visitando a los patronos para llegar a un acuerdo. Los obreros consideran que la huelga está virtualmente terminada y hoy han vuelto al trabajo en casi todos los hoteles.

Niño muerto de una cox

Sevilla 19.—En la hacienda «Higuera», del término de Alanís, el niño Francisco Jiménez Valderrama, que montaba una caballería, tuvo la desgracia de caerse.

El animal asustado le dió una cox en la cabeza, causándole la muerte en el acto.

Suceso misterioso

Sevilla 19.—En una hacienda próxima al pueblo de Utrera, ha aparecido el cadáver de un individuo llamado Francisco García Ceballos, el cual salió hace varios días de su domicilio diciendo que iba de cacería.

A su lado se ha encontrado su escopeta descargada.

El cadáver presenta una herida mortal de necesidad en la cabeza.

La opinión pública se inclina a creer que se trata de un accidente fortuito.

La huelga agraria de Lebrija

Sevilla 19.—Ha marchado esta mañana a Lebrija, un delegado del gobernador civil, el cual hará activísimas gestiones con los representantes patronos y obreros para solucionar el conflicto agrario.

Créese que se llegará a una solución.

Barcelona

Veredicto de inculpabilidad

Barcelona 19.—En la Audiencia ha terminado la vista de la causa por parricidio, seguida contra Isidro Bones Roca, autor de la muerte de su esposa Dolores Lluvia. El hecho ocurrió en San Felip de Llobregat al pasado año.

El jurado dió veredicto de inculpabilidad y la Sala absolvió al procesado, que fué puesto en libertad.

La defensa de la Mancomunidad.—Declaraciones del señor Colón y Cardani

Barcelona 19.—El diputado señor Colón y Cardani ha dicho a los periodistas, refiriéndose al pleito de la Mancomunidad, que todos los apremios y reclamaciones de las entidades y personalidades interesadas en el asunto, deben dirigirse esencialmente a conseguir la pronta actuación de las Cortes, donde únicamente puede determinarse la personalidad de las organizaciones regionales.

El señor Colón y Cardani tuvo frases de dura execración para la exótica politicastificadora de Madrid.

Añadió que la Mancomunidad no debe desaparecer de ningún modo, y conservarla debe ser empeño de todo catalán.

Es una entidad que tiene todos nuestros cariños, aunque a veces haya voces que censuran agrariamente a sus directores.

Un mitin.—Petición de aumento de salarios.

Barcelona 19.—La Sociedad de Trabajadores agrarios ha organizado un mitin que se celebrará en el teatro Tivoli mañana.

En dicho acto hablará el célebre propagandista Noy de Sucre. La finalidad del mitin es conseguir sean libertados los presos políticos que aún continúan en la cárcel de Barcelona.

Conflicto obrero.—Incautación de tabaco de contrabando

Barcelona 19.—En la fábrica de calzado de Sitges han sido despedidos todos los obreros sin causa alguna justificada. Las autoridades hacen negociaciones con la gerencia de la fábrica para evitar el conflicto.

En la estación de Francia, varios obreros que cargaban unos sacos de patatas, consignados a Villarreal, advirtieron que, en vez de patatas, llevaba tabaco y lo denunciaron.

La Arrendataria se incautó de la exportación, que es importantísima.

Castellón

La huelga de alpargateros

Castellón 19.—Se ha reunido la Junta local de Reformas Sociales, con asistencia de representantes de los patronos y obreros alpargateros, sin que se llegara a un acuerdo.

El gobernador está decidido a intervenir, adoptando resoluciones enérgicas que den fin a la cuestión.

Santander

La declaración de huelgas sin aviso previo

Santander 19.—El gobernador ha hecho publicar en el «Boletín Oficial» una circular dirigida a los alcaldes, recomendándoles que por todos los medios que estén a su alcance, impidan la declaración de huelga sin previo aviso.

Alicante

La huelga de los obreros del puerto.—Sindicalista detenido

Alicante 19.—Continúan en huelga los obreros del puerto pertenecientes a la Casa del Pueblo.

Han celebrado ya siete reuniones en las cuales se acordó continuar la huelga.

En vista de ello el gobernador ha llamado a los presidentes de las Sociedades obreras anunciándoles que no permitirá más reuniones en vista de que en ellas se coacciona el ánimo de los obreros induciéndoles por los agitadores a frecuentes huelgas y coacciones injustificadas.

También han ido al paro los obreros que trabajan en la descarga y acarreo del petróleo.

Han sido detenidos cuatro sindicalistas acusados de ser autores de una hoja que se repartió entre los alpargateros, excitándoles a un movimiento revolucionario.

Bilbao

Para la solución de las huelgas

Bilbao 19.—Se hallan en vías de arreglo casi todos los conflictos sociales, planteados en esta provincia.

En el Ceaturo Industrial se celebró una reunión para tratar de las reclamaciones de los obreros del ramo de construcción.

Según parece, se llegó a un acuerdo en los extremos fundamentales del pleito. Quedan por resolver algunos incidentes de poca importancia, que según se cree, no detendrán la vuelta al trabajo.

El servicio aéreo internacional

Bilbao 19.—Mañana domingo se inaugurará el servicio aéreo internacional.

Al acto, que se verificará con gran solemnidad, han sido invitados los ministros de Fomento de España y Francia.

Ha venido una escuadrilla de aviones franceses, que asistirán a la inauguración del servicio.

El primer aparato que prestará servicio se elevará a las cinco de la tarde.

Con este motivo se han organizado varios actos oficiales.

Las víctimas de la catástrofe del camión

Bilbao 19.—Ha sido extraído el cadáver de un individuo llamado José Sebastián, víctima de la catástrofe del camión de Lemona.

La víctima pertenecía a la cofradía de pescadores, que ha organizado el entierro.

Acompañando al cadáver fueron numerosas personas desde el lugar donde se encontró hasta el depósito judicial. También figuraban en el cortejo el alcalde y los concejales.

A pesar de los numerosos reconocimientos que se han practicado no han aparecido más cadáveres.

Las cofradías de pescadores de Bermeo, Lequeitio y Ondarroa han organizado suscripciones a favor de las familias de las víctimas

LA BOLSA

Interior 4%	71'00
Fin del mes.	71'10
Amortizable, 5%	93'25
Idem 4%	85'

José López de la Manzanara

Cosechero y exportador de vinos

Especialidades El Triunfo
Moriles finos El Gran Capitán
"Si Si,"

Edición de la mañana

En el cielo de la tierra

La verbena del Filarmónico

Mister Jhains y Salvaorillo Reyes pasan una noche de P. P. y W.

La invitación al vals
Serían las nueve de la noche cuando el reporter «cafeteaba» a la puerta del Mercantil...

Las niñas-bien y las mamás-bien y algún que otro papá-mal-genio, caminaban alegres y confiados por el Ideal Cinema de la plaza de toros...

Los autos de alquiler, que son en la actualidad el «capricho de las damas», aguardaban a la puerta del España y Francia la llegada de alguna «feliz pareja».

Los municipales, con sus trajes averiados, pregonaban la desidia de nuestros concejales.
Era de noche y sin embargo... hacía un calor que había que reirse del exultante de Marruecos Muley Afid y de su respetable y anciana, si que también berebere, señora madre.

El reporter «filosofaba» sobre la transmisión de las almas y sobre la carestía del calzado, cuando fué «abordado» por su amigo Salvaorillo Reyes, un súbdito de Faraoón, para quien parece que se hizo la copia.

Mi mare era una gitana y mi pare un caballero de esos que pelan borrieros en la puerta del madero.

—Compare periodista. Er señó (presentándose a su acompañante) es un inglés chipén, mi amigo, que ha venido aquí, a Córdoba pa un negocio y al que yo acompaño para que se entere de lo que yo encierra. Osté comprenderá que quiero complacé al inglés y demostrarle a mis amigos que soy mejó «cincerone» que er Boca.

—Bueno, y qué desea?
—Pues que nos acompañe osté al Filarmónico, pa que nos dejen entrá.

Quiero que este tío, cuando vaya a Roma, (que debe estar mu cerca de Inglaterra), diga a sus parientes que ha estado en er cielo de la tierra.

—Salvaorillo, por ti y por la «entente cordiale» vamos al Filarmónico.
El Inglés.—¿Para ir a la Filarmónica hacer falta tener coche...?

—Compare, ¿osté sabe de argüen que haya ido ar cielo en coche? ¡So per mazol!

—No entender...
—¡Acabaca, que cuando sargamo de la verbena va a hablar tu en calor!

—¿Qué cosa es calor?
—¡Caló...? El idioma que vas a aprendé ahora mismo.

Noche verbenera

Y en el antiguo e histórico edificio de la Plaza de Jerónimo Páez, aterrizamos el inglés, Salvaorillo Reyes y el reporter.

El inglés no había hecho más que asomar la jeta en el primer patio del edificio, que ocupa el Real Centro Filarmónico, cuando su boquita de piñón parecía la del león del buzón de la casa de Correos.

El primer patio estaba como para «dirse».

Aquello era el entresuelo de la sucursal del cielo.
Murillo, el pintor de los ángeles, no hubiera sido capaz de «quedarse» con aquellas caras para luego trasladarlas a sus lienzos.

Eran muchas caras las de las nenitas cordobesas.
¿Y cómo iban vestidas aquellas niñas? Las modestas muchachas de la tierra de los Califas lucían trages vaporosos, de tonos vivos. Estaban las niñas como para cantarle «saelas».

El decorado de la antesala del cielo era sencillito, pero alegre, y ni falta que allí había el lujo ni quien lo trujo!
Cuatro banderitas ¡españolas!

Y dos docenas de farolillos japoneses, que a decir verdad, por lo descoloridos que estaban debieran haber sido fabricados varios años antes de la guerra que el Japon sostuvo con Rusia, cuando ésta estaba más oprimida que los picisetos de algunas de las criaturas que anoche revoloteaban por el Filarmónico.

En dicho patio se había levantado un tablado para el sexteto, que lo componían, como es lógico, media docena de artistas en su propia tinta—¡como los calamares!—, cordobeses hasta la médula, pues para tocar bien ni hace falta vertirse de loros ni ser zinganos.

¿Que qué había en el patio? Música, alegría y caras bonitas...
El inglés mister Jhains, el pobrecito, estaba más loco que una espuerta de gatos chicos.

—¡Olé, las cordobesas!
Y mientras el sexteto escandalizaba con los acordes de un pasodoble, un frox-trox, o un chotis, y las niñas, muchas de las cuales, liadas en ricos pañolones de Manila, parecían caramelos de los Alpes, danzaban con los mocitos pintureros y zaragateros, que al oído moscardoneaban madrigales, dolores y

becquerianas, nuestro inglés palidecía, y muy piano, y confidencialmente, nos decía ya en calor.

Me gustan todas, me gustan todas en general.

Dentro está lo güeno

—Andando, mister Jhains, que allá dentro también hay dulce fino...
Y los tres socios penetramos para «allá adentro».

—¡A perra gorda la papeleta! ¡Va el numerito! ¡Mire, mire lo que le ha tocado a este, caballero...!—vociferaban en la tómbola los más significados directivos del Filarmónico.

Y en efecto... no había más que meter para correr el riesgo de llevarse por una perra gorda un objeto de arte.

Estaba mister Jhains comprando una papeleta, cuando hasta nosotros llegaron los sonos de un pianillo. Aquello oía a chotis...

Y en efecto, como hormigas comenzaron a «recrearnos» la vista una legión de niñas y niños que el que más y menos «por el mismo Rey del moro» no me cambiaría yo—que no tengo ná—y lo tengo tú.

Salvaorillo fué explicando a mister Jhains el clasicismo del baile...
—Mire osté, inglés. Fijese osté en ese mocito que va bailando con esa niña, que tiene por ojos dos cajas de betún... ¡Ese que parece bailando un cacharro de agua ¡hirviendo! Er de los saltitos.

—¡Que se repita! ¡Que se repita!

TRIQUITRAQUE

DE SOCIEDAD

Acompañando a su hermana doña Rosario Aguilera Ojeda, que regresa con sus pequeños hijos a Azuaga, salió nuestro querido compañero don Victoriano Aguilera para la población extremeña.

—Llegó de Villaviciosa el secretario de aquel Ayuntamiento don José Ruiz.
—Está entre nosotros el Excmo. señor conde de la Cortina.

—Salieron para Montoro don Carlos Francés y señora.

UN TIMO

Ayer a las cuatro de la tarde, una anciana se dirigió a la estación central de los ferrocarriles con objeto de tomar el tren para regresar a su pueblo.

Una vez en la estación se le acercó un desconocido, diciéndole que era guarda-freno, y que para evitar que ella tuviera que aguardar en la cola para sacar el billete, le diera a él el dinero.

La pobre anciana le entregó al desconocido el importe del billete, pero a los pocos momentos, el que se decía guarda-freno, había desaparecido.

El limador no ha sido aún detenido, ni lo conoce ninguno de los empleados de la estación.

Círculo "Unión Mercantil" de Córdoba

Por el presente se convoca un concurso para proveer el cargo de Consejero, vacante en esta Sociedad, entre las personas que se consideren con aptitudes para desempeñarlo.

Las solicitudes se dirigirán al presidente de dicha entidad, siendo admitidas hasta el día 20 del mes actual. En ellas se consignará la edad del solicitante, su profesión habitual y referencias respecto a su personalidad.

El sueldo asignado es el de trescientas pesetas mensuales, advirtiéndose que la Junta no admitirá recomendaciones de ningún género y sólo se atenderá a las disposiciones, calidad y aptitudes personales del solicitante.

Por la Directiva: El Presidente, Manuel Rodríguez.—El Secretario, Arturo Molina.

Casa de baños

DE —
JOSÉ LINARES
Gondomar, 4 — PELUQUERÍA —
Precios de los baños

Un baño con agua templada, sábana y toalla rusa, jabón y esponja . . . 200 Plas.
El mismo con agua fría . . . 150
Sin ropa, 50 céntimos menos cada uno.

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

A TODA HORA DEL DÍA Y DE LA NOCHE
Parada en el Gran Capitán
TARIFA
De 7 de la mañana a 11 de la noche . . . 10 pesetas hora
De 11 de la noche a 7 de la mañana . . . 7
Fuera del radio de la capital, precios convencionales.
Para informes, en la Secretaría del Hotel España y Francia

LOCALES

El guardia municipal número 7, participa a sus jefes que en la calle del Toril cuestionaron Rafael Lucín y Juan González Noguera, resultando este último herido en un dedo, siendo asistido en la Casa de Socorro.

El guardia municipal número 26, denuncia que en la casa número 26 de la calle Fernández Ruano, propiedad de don José García Rivero, a causa de encontrarse obstruido el tragante, un caño emana aguas sucias a la vía pública, las cuales despiden malos olores, por lo que se queja el vecindario.

—Ha sido denunciado el cochero de punto número 33, Rafael Rodríguez, por pasear por la calle de Gondomar con el coche desalquilado.

—Ayer tarde, la anciana Josefa Espejo Cruz, sufrió un accidente en la calle Mármol de Bañuelos, del que fué asistida en la Casa de Socorro por el médico don Eduardo Amo, y trasladada después a su domicilio, Consolación número 11.

—Han ingresado en el arresto municipal, por distintas causas, Arturo Díaz Fernández, Manuel Cálvez y Cálvez, Cecilio Navarro Rico y Francisco Salas Ruiz.

—Durante las últimas veinticuatro horas, han sido asistidas en la Casa de Socorro las personas siguientes:

Rafael Osuna Pareja, de herida incisa en el dedo pulgar de la mano derecha; José Ortega Lozano, de contusión de segundo grado en la frente; Antonio Muñoz Rodríguez, herida contusa en la región carpiana izquierda.

—Pérdida de un bocín o cubo de metal dorado, de la rueda de un coche. Se gratificará a quien lo devuelva, en San Miguel núm. 2, junto a la taberna de Alfaya.

Toros en Cabra

Acontecimiento taurino el 24 de Junio de 1920

de D. Félix Moreno (antes del Marqués de Saltillo) ESPADAS

Paco Madrid — Sánchez Mejías y Parejito que matará los dos últimos.

De la provincia

La guardia civil del puesto de la Arruzafilla, ha intervenido seis cargas de lena y tres hocinos a Antonio Mata Roldán y Manuel Gallegos Pérez, que cortaron en la finca «Los Riscos», de este término.

—La benemérita de Pozoblanco sorprendió en la carretera de El Guijo a los paisanos Antonio Muñoz Pozuelo y Juan José Tribaldo Rubio, que conducían en dos caballerías dos cochinos jabalíes, de unas dos arrobas de peso.

Dichos sujetos manifestaron que los cochinos los habían cazado en la finca «Majada Iglesia», sin licencia para ello.

—En Alcolea le ha sido intervenida una escopeta de un cañón a José Molero Redondo, por carecer de licencia.

—La guardia civil de Montilla ha encontrado en la carretera de Espejo un saco de trigo de ochenta kilos, sin que se sepa a quien pertenece.

—José Dubizan Sánchez, vecino de Hornachuelos, ha denunciado a la guardia civil que hace tres días se le presentó en la finca un sujeto llamado Juan, el cual le rogó lo dejase descansar en la casa, lo que accedió el denunciante pero en la noche siguiente dicho individuo desapareció de la finca, llevándose una caballería menor.

La guardia civil practica gestiones para detenerlo.

—En los Moriles le ha sido intervenido un revolver a Juan Muñoz Caballero que carecía de licencia para uso de armas.

—En Aguilera le ha sido intervenida una escopeta al vecino Juan González Luque por carecer de licencia.

—En la noche del 17 al 18 desaparecieron de los terrenos «Dehesa de Rabanales», dos yeguas y cinco mulas de la propiedad de don Ramón García y García.

Hasta ahora, no han sido detenidos los autores del robo, aunque la guardia civil practica activas gestiones para ello.

—Cándido Jiménez Quintero, ha denunciado a la guardia civil de Lucena que de la finca «La Mata», de la que es encargado, desaparecieron la noche anterior ocho muleros y una yegua.

Las gestiones practicadas para detener al autor o autores del robo, no han dado resultado satisfactorio hasta la fecha.

—Don Toribio del Prado Padillo, ha denunciado a la guardia civil de Cabra, que la noche del 15 del corriente le habían sustraído un arado que tenía en la besana, sin que sospeche de persona alguna.

Academia Politécnica

CARRERAS DEL ESTADO Córdoba

ESPECIALIDAD EN LA PREPARACION PARA INGRESO EN LAS ACADEMIAS MILITARES

Director: Don Manuel Sagrado Marchena
CAPITAN EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

A los diez meses de su fundación, esta Academia concurre con sus alumnos a las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Correos y en las Academias militares y el éxito alcanzado se resume en que

Todos sus alumnos han sido aprobados en todos los ejercicios que han concurrido.

A disposición de las personas interesadas tenemos documentos oficiales para probar la veracidad de nuestro aserto y para facilitarles datos de los resultados obtenidos por sus deudos, aunque éstos no sean alumnos de nuestra Academia.

Pídanse detalles y reglamentos al Director — Calle de la Concepción 25, 2.º

Olivicultores:

La mejor maquinaria para fábricas de aceites, la más moderna y práctica, es la especial

Centro Técnico Industrial (N. R.)

Campana, 8.-SEVILLA



MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero.-A. de Canalejas, 38.-Córdoba

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

CARBONELL Y COMPAÑIA (S. EN C.)

CASA CENTRAL EN CORDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.
Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.
Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro. Daverio y Bühler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Planes, Austria y América.
Fábrica de fideos y pastas para sopa.

SEVILLA MELILLA
Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América.
Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE
Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabón
Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, N.º 24. MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES

SUPERFOSFATOS	ACIDO SULFURICO	COLAS Y GELATINAS
SULFATO DE COBRE	ACIDO NITRICO	AZUL DE ULTRAMAR
SULFATO DE AMONIACO	HIPOSULFITO DE SOSA	TEJIDOS «TEXTILOSE», ETC. ETC.

SAQUERIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES
ABONOS COMPUESTOS Y Sulfato de COBRE «PENARROYA»
SALES DE POTASA DE ALSACIA: AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTA.
AGENTE REGIONAL: JOSÉ CANETE Y DEL ROSAL — CORDOBA

VIUDA DE NAVAL MANSO

CORDOBA

Aceites de olivas.—Vinos finos de mesa
— EXPORTACION —
Almacenes: San Pablo, 55 y Santa Marta, 21

Grandes Talleres Mecánicos de Carpintería

Baldomero Milla

Situados en la calle Reyes Católicos, frente a la casa del Estuche Azucarero de Córdoba y C.º
Teléfono núm. 480.
Se hacen toda clase de trabajos de carpintería de taller y para construcciones.

LA FRIGORIFICA CORDOBESA

Fábrica de HIELO transparente e higiénico y cámaras frigoríficas.
Propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo

Esta Fábrica de hielo transparente, montada con arreglo al último y más perfeccionado sistema norteamericano, que tanta aceptación tuvo el año anterior, está en plena producción y expone sus productos a los precios siguientes:
En la Fábrica situada en la calle Fray Luis de Granada: arroba, 1 peseta; media arroba, 50 céntimos; barras de 53 kilos, que se consideran como 4 y 1/2 arrobas, a pesetas 4/50.
Además se expende el hielo en los puntos siguientes: Cervetería Victoriano Rivera, 8 y Pasaje de la Victoria, Puerta de Gallegos.—En estos establecimientos se expenderá el hielo a 15 céntimos el kilo, y dos kilos 25 céntimos; a 50 céntimos la media arroba, y a 1 peseta la arroba.

La Fábrica hace reparto a domicilio. Teléfono, número 482.

MADERAS PORTUGUESAS

ORIENTE, 24 (CRUZ DEL CAMPO)

SEVILLA



D. Armando de la Calle, concejal y presidente del Centro Filarmónico, a quien muchas niñas le vivirán eternamente agradecidas.

Llegó con er traje de seda crúa y por la forma de mirarlo la novia está vestida de arpaca negra... L'ha salio hasta brillo.

Pué arrepare osté en Norberto, el que está de dependiente en la tienda de ultramarino de don José... Ese que va bailando con Soledá la del Estuche azucarero... Parece que se le va ar pobrecito a la pareja... La mozueta va negra... y él le va diciendo al oído: ¡Me gusta usted más que cerrar la tienda a las siete...!

Pó escuche osté el sargento que viene bailando con Antofita la pantalona-ra... Ese é de los que toman er baile en trágico.

Fijese osté, parece que va haciendo la instrucción. Como ella está torpe, le va diciendo: un, dos, tres, cuatro, cinco, seis pasos, ¡media vuelta!

Los que se cansan pronto
—Señó inglés, venga osté pacá, que quiero que lo vea osté tú. Vamos a vé ahora, en estos salones, a los que se cansan pronto y a los aburridos...

En efecto, paseamos por los salones laterales... Sentados en un diván estaban dos tórtolos jurándose amor eterno.

Más allá, dos niñas de esas que le duelen el estómago cuando se ponen el corsé.

Mariquita, Antofita y Rafaela, están en otro sofá... contándose sus penas.

¡Es mucho lo que a ellas les ocurre! Sus novios, los mu perros... ¡tú los hombres son iguales...! que solo hace tres meses que acabaron con ella, en el patio donde está la gitana de los buñuelos y los churros, están bailando con otras mozuetas.

¡Pícaros! ¡Pícaros!
Y por último el fielato... Ana María la planchadora, que se pasó como una plancha, y Josefa la pulidora, que después de doce años de relaciones la dejó Manolo el herrero, y Juana la bordadora, que también se ha quedado para vestir santos, más celosas que los antiguos consumidores, que los tios del pincho, no dejan pasar movimiento mal hecho.

COLEGIO ESPAÑOL

CURSO DE 1919 A 1920

Resultado obtenido por los alumnos de este Colegio en los exámenes ordinarios del presente curso, efectuados en el Instituto General y Técnico y en la Escuela Normal de Maestros de Córdoba.

D. Ricardo Tello Portillo, un aprobado, un notable y dos sobresalientes con premio y matrícula de honor.
Francisco Jurado Díaz, dos aprobados y dos sobresalientes.
Leopoldo Fernández Jiménez y Castillejo, un aprobado, tres notables y un sobresaliente.
Rafael del Olmo García, cuatro aprobados.
Ricardo Cuesta Alot, dos notables.
José Pérez González, tres aprobados y dos notables.
Carlos Laborde Pulido, un aprobado, dos notables, y un sobresaliente con premio y matrícula de honor.
Rafael Zamora Herrador, cuatro aprobados y un sobresaliente.
Rafael Ortega Vallejo, cuatro aprobados y un sobresaliente.

D. Rafael León Alcaide, dos aprobados y tres notables.
José Beltrán Luque, cuatro aprobados y un sobresaliente.
Antonio Díaz Jaén, tres aprobados, un notable y un sobresaliente.
Guillermo de Pablo Blanco Torres, un notable.
Celestino Porras Giménez, dos aprobados.
Ángel Aguilar Fuentes, cinco aprobados.
Antonio Martínez Esjima, dos aprobados y un sobresaliente.
Srta. Filomena García Polvorosa, dos notables, dos sobresalientes con dos premios y dos matrículas de honor.
D. Antonio Márquez Bueno, dos aprobados y dos notables.
Lázaro Rubio Velasco, tres aprobados.
Francisco Marín Valenzuela, cuatro aprobados.

D. Francisco Gómez Navarro, tres aprobados.
Enrique Fernández Jiménez y Castillejo, tres aprobados y un notable.
Luis Cruz Pérez, un aprobado, dos notables y un sobresaliente.
Vicente Merino Muro, dos aprobados y un notable.
Luis Blanco Osuna, un aprobado y un notable.
Santiago Daza Eguizabal, tres notables y cinco sobresalientes con cinco premios y cinco matrículas de honor.
Francisco Castro Zafra, tres notables y seis aprobados.
Joaquín Varona Galán, ocho aprobados y un notable.
Agustín F. Moreno Mata, un aprobado, cinco notables y tres sobresalientes.
Jesús Giménez García, tres aprobados, cuatro notables y dos sobresalientes.

Ingreso

Don Vicente Merino Muro. Aprobado
Luis Blanco Osuna. Aprobado

Resumen

Sobresalientes. 24
Notables. 40
Aprobados. 77
Total de exámenes. 141

Información telefónica

La R. O. sobre el inquilinato

No se permitirá el desahucio más que por falta de pago. Se prorrogan los contratos y se retrotraen las rentas al importe que tenían en Diciembre de 1914

Apesar de la enorme reserva de los ministros, sobre el texto de la R. O. poniendo en vigor el proyecto de alquileres, sabemos que el preámbulo está basado en los mismos fundamentos que las leyes de subsistencias futuras, en evitación de los abusos de escasez y carestía.
Los antecedentes en que se basa la disposición son los mismos del proyecto aprobado en el Congreso y dictaminado por el Senado.
El decreto aplaza los preceptos legales vigentes, atendiendo a las circunstancias actuales.
Estará en vigor hasta el 31 de Diciembre de 1921.
En él se autoriza el desahucio, sola y exclusivamente por falta de pago de la renta legal, cuya cuantía se expresa en la disposición.
No se podrá desahuciar a ningún inquilino por terminación de contrato, pues éstos, con arreglo a la nueva disposición, quedan prorrogados hasta el 31 de Diciembre de 1921.
Se nombra en todos los Juzgados municipales de España el Tribunal de inquilinato, en el que formarán parte como vocales dos inquilinos y dos propietarios.
Los actuales juzgados solo entenderán en los juicios de desahucio, por falta de pago.
El de inquilinato entenderá en los juicios verbales que se tramiten, cuyo plazo será brevísimo (dos días para la vista y tres para el fallo) y a ellos concurrirán las partes sin abogados, aunque podrán hacerse acompañar por hombre bueno.
Todas las rentas se retrotraen al 31 de Diciembre de 1914, y se autoriza sobre ellas un aumento del diez al veinte por ciento como máximo, y se señala como término medio un quince por ciento.

Madrid 20 (12:30 m)

Consejo de ministros

El Consejo de ministros terminó más temprano de lo que se creía, por haber tenido que asistir el señor Dato a la toma de almohada de una nueva dama de honor de la Reina doña Victoria.
Así, pues, los ministros dieron por terminada su reunión a las ocho de la noche.
El señor Bergamín fué el encargado de facilitar la referencia oficiosa a la prensa.
Dijo que el presidente había dado cuenta al Consejo de una solicitud del rector de la Universidad Central pidiendo al Gobierno su testimonio de adhesión en el homenaje que la Universidad dedica al doctor Gimeno.
El Consejo acordó nombrar una representación que asista a dicho homenaje.
Acordó también proponer a S. M. que se conceda al señor Gimeno un título nobiliario.
El ministro de Fomento dió cuenta a sus compañeros de los derrumbamientos en el Canal que abastece a Madrid de agua, ampliando la nota facilitada a la prensa y dando cuenta de que el servicio estaba asegurado.
Dió noticia detallada de los trabajos de reparación y dedicó elogios al personal técnico y a los obreros, por el celo y sacrificio con que han trabajado por evitar que en Madrid se careciese de agua por mucho tiempo.
El ministro de Hacienda dió cuenta del texto del decreto sobre arrendamiento de predios urbanos, el cual no se dará a conocer a la Prensa hasta el lunes próximo, cuando el Rey lo haya sancionado.
El ministro de la Gobernación dió cuenta de la dimisión del gobernador de Barcelona don Francisco Maestre y Laborde, y propuso el nombramiento de éste para el cargo de inspector general de primera enseñanza.
Le sustituye en el gobierno civil de Barcelona don Federico Carlos Bas y se le facultó al ministro de Hacienda para que provea la dirección general de Aduanas, que queda vacante con este nombramiento.
El ministro de Estado expuso al Consejo la conveniencia de que se nombre una alta personalidad que lleve la representación de España en el Centenario de Magallanes que se celebrará en Chile.
El ministro de la Guerra sometió a la aprobación del Consejo decretos sobre construcción de cuarteles y adquisición de material.

Mitín izquierdista

En el teatro de la Comedia se celebró esta tarde un mitín, organizado por elementos de las izquierdas, para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales y el cese de la anormal situación que en España se halla desde hace año y medio.
Presidió el señor Builla y hubo escaso público.
El Sr. Salmerón pronunció un discurso de tonos violentos, protestando contra la conducta del actual Gobierno de las derechas.
Don Leopoldo Palacios protestó de que el Gobierno prohiba el derecho de sindicación.
Albornoz dió que la culpa de la situación actual, más que de los conservadores es de los liberales y esencialmente de Romanones.
Censuró duramente la política represiva y la disolución del Sindicato Único, que es una garantía de la libertad de los obreros.
Dijo que aunque republicano, es enemigo de los procedimientos violentos que pueden llevarnos a la anarquía. Estas palabras originaron algunas protestas e incidentes.
Apaciguados los ánimos, habló Pallares, afirmando que el Gobierno había infringido la constitución.
Dijo que ellos tenían que trabajar sin descanso hasta la transformación de los inservibles órganos del Estado.
El señor Simarro condenó duramente la actuación de los gobiernos, diciendo que puede llegar la hora en que la fuerza que ampara sus instituciones se niegue a seguir amparando tantos atropellos.
Consideró que España es el país más desgraciado del mundo, por la decadencia del patriotismo y por el imperio del ridículo.

La bomba del Teatro Nacional de la Habana

La legación de Cuba ha dirigido a los periodistas una nota oficiosa, diciendo que en la explosión ocurrida en el Teatro de la Habana no hubo ninguna víctima, lo cual se anuncia para tranquilidad de las numerosas familias cubanas que viven en Madrid.
El explosivo solo produjo algunos daños materiales, y ocasionó que resultaran levemente heridas algunas personas.
Esta nota la firma el secretario de la embajada.
Accidente de equitación
Esta tarde, en el paseo de la Florida, se cayó del caballo que montaba el cabo de la Escuela de Equitación Francisco Olaya, que resultó gravemente herido.
El «Diario Universal»
Publica hoy un artículo en el que protesta de la campaña que se ha emprendido por una gran parte de la prensa contra el conde de Romanones, por su actuación en la cuestión de Tángier.
Afirma que el conde ha sido siempre un patriota, como lo demuestra su intervención en los asuntos referentes a Marruecos.

Del Extranjero

Estado de Deschanel.—La conferencia interaliada
París.—Deschanel continúa mejorando. Hace excursiones frecuentes y recibe a sus amigos.
—Mañana saldrá para Hayte con Marsal, el ministro de Hacienda y el general Foch, con objeto de entrevistarse con Lloyd George, Chamberlain y el mariscal Wilson.
El primer ministro inglés saldrá el lunes para Bruselas, con ánimo de asistir a la Conferencia interaliada.
El mismo día saldrán de París los delegados del Japón, Bélgica e Italia.
Dimisión del gobierno portugués
Lisboa.—Terminada la sesión del Congreso, el presidente del Consejo fué a visitar al presidente de la República, presentándole la dimisión de todo el gobierno.
Ha sido nombrado comandante general de la guardia republicana, Francisco Baptista.
—Se han declarado en huelga los obreros del Duero.
La deuda del gobierno ruso y el reconocimiento de los soviets
París.—Se confirma la intransigencia del delegado de los soviets, Krassin, en cuanto al reconocimiento de la deuda del antiguo gobierno ruso.
No obstante esto, se cree que si la entente entablara negociaciones comerciales con los bolcheviques, la deuda sería reconocida.
El tratado de paz con Turquía
París.—El gran visir ha presentado solicitud para que se amplíe el plazo

Ampliación al Consejo

En el Consejo de ministros se acordó que el lunes lleve el señor Bugallal a la firma del Rey un decreto concediendo el título de conde de Gimeno al exministro don Amalio.
Ayer fué firmado el nombramiento del señor Bas, para gobernador civil de Barcelona.
Se acordó nombrar director de Aduanas al señor Camings, que actualmente desempeña el cargo como segundo.
El ministro de Méjico en España
Ha sido nombrado ministro de Méjico en España el diplomático mejicano don Enrique Martínez.
Incidentes cómicos por la falta de agua
Esta noche, a causa de la falta de agua, han ocurrido numerosos incidentes, pues el público ha acudido con toda clase de recipientes a las fuentes públicas.
Se formaron largas colas, originándose escenas sainetescas, que han dado que reír y comentar a los curiosos.

De Provincias

Oviedo
La falta de harinas
Oviedo 19.—El gobernador civil ha telegrafado al comisario de Abastecimientos y a los diputados y senadores por la provincia, pidiéndoles gestionen la traída a Asturias de trigo suficiente para el consumo. Considera el gobernador que el problema del abastecimiento no queda resuelto mientras no haya constantemente harina para ocho o diez días en depósito.
Advierte también en sus telegramas que es imposible adquirir harina en Castilla por los elevados precios que mantienen los labradores.
Los organismos obreros han anunciado la huelga general de todos los oficios si se eleva el precio del pan.
En la fábrica de ladrillos refractarios ha hecho explosión un cartucho de dinamita, ocasionando grandes daños.
Se cree que se trata de un acto de sabotaje, pues el personal de la fábrica se ha declarado en huelga.
Barcelona
Declaración de huelga
Barcelona 19.—En Tarrasa se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de estambre.
Valencia
Regreso del gobernador.—Accidente automovilista.
Valencia 19.—Regresó el gobernador, posesionándose del mando. No ha hecho declaraciones.
En la carretera de Ademún volcó un automóvil, resultando cuatro heridos. No se conocen más detalles.

Subasta voluntaria en pliego cerrado

Venta de metales y efectos en subasta voluntaria y pliego cerrado, que tendrá lugar el día 30 del corriente, a las siete de la tarde.
Se hace de doce a quince toneladas de tubo de plomo usado.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro fundido.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro dulce.
De una máquina cepilladora marca "Edgallen y C.", con su contramarcha.
De una balsa para pesar hasta 200 kilogramos.
De dos bancos seibados propios para taller de cerrajería o ajuste.
De un banco para carpintero.
De un fuelle para fragua marca "A. Enfer".
De 400 kilogramos de acero en barra de 50-30 y 18 milímetros para herramientas.
Y de un motor de dos caballos marca "Otto", a gas rico.
Para ver los expresados artículos, en la oficina de la Sociedad Instaladora de Gas y Electricidad, García Llovera, 1 y 3.

La cuestión ferroviaria inglesa

Londres.—Los ferroviarios ingleses e irlandeses han sometido una fórmula de arreglo duradero al primer ministro inglés.
Este les ha recibido hoy para tratar de la fórmula.
El nuevo Gobierno chileno
Santiago de Chile.—El nuevo Gobierno ha quedado constituido bajo la presidencia de Federico Puga Borme.
Las preocupaciones del exkaiser
Londres.—Noticias de origen alemán dicen que el exkaiser se halla gravemente enfermo.
Dícese que su mal está originado por las preocupaciones que le asedian.
La epopeya de los sinn feiners
Londres.—Lloyd George ha accedido a celebrar una entrevista con los representantes de los sinn feiners, con un amplio espíritu de conciliación.
Ha asegurado que si los ferroviarios irlandeses se niegan a transportar las tropas, se suprimirán en absoluto los trenes en Irlanda.
Comunican de Dublin, que en el condado de Cork un grupo de sinn feiners atacó a dos señorías que habían ido a visitar a los oficiales británicos, dándoles muerte.
Las minas de la Alta Silesia
Berlín.—En la Alta Silesia, los polacos alemanes del distrito minero, han declarado la huelga general.
Se cree inminente la elevación del precio del carbón.
Exitos de los bolcheviques en Polonia
Nahuen.—Noticias de origen polaco dicen que las tropas de Polonia han sufrido importantes fracasos, perdiendo gran cantidad de material de guerra.
Los bolcheviques han conseguido poner cerco al ejército polaco.
Es inminente la toma de Minsk por las tropas rojas.
Solidaridad internacional
Bruselas.—Los ferroviarios, empleados de correos y telegrafos, se han negado a prestar servicio alguno para Hungría, por solidaridad con sus compañeros húngaros.
Desde el día 20 se dejarán, pues, sin cursar los despachos que se dirijan a Hungría.

Subasta voluntaria en pliego cerrado

Venta de metales y efectos en subasta voluntaria y pliego cerrado, que tendrá lugar el día 30 del corriente, a las siete de la tarde.
Se hace de doce a quince toneladas de tubo de plomo usado.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro fundido.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro dulce.
De una máquina cepilladora marca "Edgallen y C.", con su contramarcha.
De una balsa para pesar hasta 200 kilogramos.
De dos bancos seibados propios para taller de cerrajería o ajuste.
De un banco para carpintero.
De un fuelle para fragua marca "A. Enfer".
De 400 kilogramos de acero en barra de 50-30 y 18 milímetros para herramientas.
Y de un motor de dos caballos marca "Otto", a gas rico.
Para ver los expresados artículos, en la oficina de la Sociedad Instaladora de Gas y Electricidad, García Llovera, 1 y 3.

Subasta voluntaria en pliego cerrado

Venta de metales y efectos en subasta voluntaria y pliego cerrado, que tendrá lugar el día 30 del corriente, a las siete de la tarde.
Se hace de doce a quince toneladas de tubo de plomo usado.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro fundido.
De cinco toneladas aproximadamente de hierro dulce.
De una máquina cepilladora marca "Edgallen y C.", con su contramarcha.
De una balsa para pesar hasta 200 kilogramos.
De dos bancos seibados propios para taller de cerrajería o ajuste.
De un banco para carpintero.
De un fuelle para fragua marca "A. Enfer".
De 400 kilogramos de acero en barra de 50-30 y 18 milímetros para herramientas.
Y de un motor de dos caballos marca "Otto", a gas rico.
Para ver los expresados artículos, en la oficina de la Sociedad Instaladora de Gas y Electricidad, García Llovera, 1 y 3.

TEJADA y GARCIA

Coloniales por mayor
Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carbuo de Calcio marca FARO
Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

Jacinto Canivell Cuartos de baño

Avenida de Canalejas, 9.—Córdoba
PRECIOS SIN COMPETENCIA

El mejor vino: Manzanilla
"MIL PESETAS"

Carlos González y H.º
Calle Dr. León Torrellas Córdoba
Teléfono núm. 459

Azulejos lisos y de relieve
Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Pedid siempre
CERVEZA
"La Gaditana,"

ENRIQUE TORRES
CONSTRUCTOR Y CONTRATISTA
de obras y pavimentos de cemento armado
Especialidad en la construcción de silos para la conservación de pastos
PARA INFORMES Y DETALLES:
Avenida de Canalejas, 7, dpº.—Córdoba

Pedro G. Herrero
Tejidos y Géneros de Punto
CASA CENTRAL:
Mármol de Bañuelos, 2
SUCURSAL:
San Agustín, número 44
CORDOBA

Esta, conocida por la tienda del metro, es la primera que en Córdoba estableció la venta por metros y precio fijo, siendo una de las más favorecidas por el público, debido a su sistema de dar buenos artículos por poco precio.

El Fénix Siderúrgico
Gerónimo Padilla Cobo
PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA
HIERROS :: ACEROS :: CHAPAS
:: VIGUETAS ::
CEMENTOS :: TUBERIAS
Espino artificial y Ferreteria en general
Máquinas para escribir marca SUN
ABONOS MINERALES PROCEDENTES DE LA
:: UNIÓN ESPAÑOLA ::

SAN JOSE
FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE
Y TALLERES MECANICOS
BERNARDO ALBA PULIDO
Ollerías, 23.—CORDOBA
Construcciones metálicas, prensas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones.
Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

Roses, Gomez y C.º

Almacén de Hierros, Aceros y Viguetas de Hierro
Ofrecemos, salvo venta, chapas galvanizadas, algo manchadas, de 2 por 1 metro, números 28, 26 y 24, a los precios siguientes:
Núm. 28, a 14 pesetas una
26, a 11
24, a 20
Disponemos salvo venta de 5.000 metros tubería de acero, sin soldadura, con sus bridas y ladros, en muy buen estado, propia para conducción de aguas, al precio de 5 pesetas metro en nuestro almacén.
Avenida de Canalejas, 4.—CORDOBA

Tocino americano
De calidad superior, acaba de recibirse.—Venta de 25 kilos en adelante.—Informarán CARBONELL y C.º, Ángel de Saavedra núm. 13.

TONELERIA, MÁQUINAS DE AERRAR Y ALMACÉN DE MADERAS PARA CONSTRUCCIONES
DE
Francisco Torrent Terol
Callejón de San Cayetano sin número
TELEFONO 360
Hay grandes existencias de palos de castaño de todos los gruesos y largo.
Consulten precios antes de comprar

Castillejo y Roses
Fabricantes, almacenistas e importadores de
MAQUINARIA AGRICOLA
Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cárnovas del Castillo, 14.
Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.
Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Ways»; segadores-trilladoras combinadas, etc., etc.
No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus existencias.
Pedid en todas partes: Manzanilla "MIL PESETAS"

Indicador Religioso
Santos de hoy.—Santa Florentina, virgen y mártir y San Silverio, papa y mártir.
Mañana: San Luis Gonzaga, confesor.
Jubiléo circular.—Parroquia del Sagrario, costado por doña Rosario de Hocés, por su intención.
Mañana: Parroquia de San Juan. Por los señores marqueses de Valdeñores, por su difunto hermano don Rafael Rubio y Góngora de Armentia.

ESPECTACULOS
Plaza de Toros
(Ideal Cinema)
Domingo 20.
Cineógrafo.—Trio Rosa.—Troupe Los Píjar.
Durante los intermedios, escogidas composiciones por la banda del Regimiento de la Reina.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, cincuenta céntimos por cada día

EL TRABAJO FEMENINO

En esta sección publicaremos completamente gratis durante dos días cada uno, los anuncios que se nos remitan referentes al trabajo de la mujer, tanto en demandas como en ofertas.

ALVEAR Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado, Vermouth, Coñac, Rom, Ginebra y anisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 0.70 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.—Teléfono. núm. 100.

Aviso al público Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de coloniales y chacinias que tiene ANDRÉS RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Orilo, 2 (Puerta de Gallegos), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

Au Corset Francais

Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos.
Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93. Córdoba.

Se vende un coche llamado canastilla, de mimbre, nuevo, todo en blanco, sin estrenar.—Para precio y verlo. Barriónuevo núm. 9.

Chacina ¿Queréis buen chorizo y buena morcilla? El mejor de esta tierra lo vende Castilla, Horno del Cristo y Bataneros, 2. Teléfono, 295.

Arrendamiento o venta Solar 1.500 metros, situado próximo estaciones ferrocarril, pozo, fácil transformación local almaceres, industria, etc.—Informarán: García Llovera, 6.

Se necesita meritorio con sueldo, una vez probadas aptitudes. Precisan buena letra y ortografía. Escribid con datos y pretensiones, a las iniciales A. P., a la Administración de "La Voz".

Maquinaria industrial Nacional y Extranjera, precios sin competencia de Tornos, Fresadoras, Taladros sensitivos y Radiales, Rectificadoras eléctricas y en general todo lo concerniente a este ramo.—Para informes: Enrique Pagnon, Ingeniero.—Jaén.

Pupilos En la calle Gutiérrez de los Ríos número 29, duplicado, se admiten cuantas personas que quieran estar en calidad de pupilos en familia.

En Málaga Santa María 6, a 10 metros de la Plaza de la Constitución, se alquila desde Junio a Septiembre piso principal amueblado cuatro habitaciones, cocina y comedor, luz eléctrica y agua.—Para más detalles, escribir a doña Rosario Moreno, la dirección indicada.